
家庭数配付                          令和７年３月１１日 

保護者のみなさまへ 

河内長野市立川上小学校 

校長  池内 宏明 

 

学校教育アンケートについて 
 

この度は、学校教育アンケートにご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。 

集計結果の分析・考案について、学校運営協議会でも総括し下記のとおりまとめました。 

このアンケート結果をもとに、本校教育目標「つながり、学び合い、たくましく生きる

子」の育成に向けて、より一層教育活動に邁進いたしますので、みなさまのご支援、ご協

力をよろしくお願い申し上げます。             

（アンケート回収 135/193家庭） 

 

 

保護者アンケートより               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《グラフ中の凡例》   

よくあてはまる       ややあてはまる  

あまりあてはまらない    まったくあてはまらない 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【自由記述のご意見について】 全てではありませんが、まとめながら紹介します。 

〇PTA に今年度参加したこともあり他学年の保護者との関わりができて良かった。もっと他学年の

保護者とも関われる機会が欲しいです。 

〇参観日ですが、金曜日が多かったので違う曜日もあるとありがたいです。同じ曜日ばかり仕事を

休むことになりますので。 

〇お金や経済、法律（こども六法）の勉強を取り入れて欲しい。 

〇校外での体験などを増やしてほしい。 

〇あゆみのつけ方がわかりにくいと感じました。テストの点数は 9 割を超えているものの、全ての項



目に「ノート」と書かれており、「ノート」の何を見て評価が「よくできる」ではなく「できる」に下がっ

ているのかがわかりにくかったです。 

〇クラス間の結びつきや協調性を高めるためにも終わりの会などで歌を歌うのはどうでしょうか。 

〇友達同士の間でトラブルや喧嘩など起こった際には、担任の先生はどちらの弁解も良く聞いてほ

しい。子供達が納得して自分達で解決できるように見守って下さい。 

〇見守り隊の皆さんがポイントに立ってくださるので、集団で登校しなくても、大丈夫だと思います。

登校は各家庭で行かせてほしいです。 

〇テトルの出欠連絡はとても便利です。もし可能なら、普段の学校生活で気になる点などあった場

合（従来は連絡帳に書いていたこと）でも書き込みできるといいなぁと思っています。 

〇学校で流行っている病気について、学級閉鎖にならない人数でも感染性の強いものが出た場合

は、学年を問わず知りたいです。 

〇もう少し中庭の手入れや、運動場の端の方の雑草や木の手入れをしてほしいなと思います。 

〇いつも PTA活動ありがとうございます。中々参加できず申し訳ありません。 

 

 

児童アンケートより（一部抜粋）  

 《グラフ中の凡例は、保護者アンケートと同様です》 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．友だちと仲良く過ごしている。 



 

 

 

 

 

 

 

 

結果の概要と考察 

〇保護者アンケートは、どの項目においても概ね 85％以上が肯定的な回答となり、学校教

育活動に一定の理解が得られています。しかし、昨年度と比較すると、多くの項目にお

いて「よくあてはまる」の割合が低くなっており、授業や学校行事、仲間づくり、子ど

もへの指導等に課題があると言えます。 

〇保護者アンケート「6.学校は、いじめのない、、、」における肯定的な回答が 77％と他の項

目と比べ低く、また、児童アンケート「 14.先生はいじめや、、、」においては、肯定的な

回答率が高いものの、否定的な回答率は昨年度より高くなっており極めて重要な課題で

あると認識しています。川上小学校 HPに掲載している「いじめ防止基本方針」に則った

取り組みを行っていますが、１人ひとりに寄り添いきめ細やかな対応となるよう、より

一層強固な体制作りを行います。 

〇保護者アンケート「7.学校は、運動をする、、、」における肯定的な回答が 94％と高く、学 

校の取り組みに一定の評価をしていただいていることに心強く感じています。また、保

護者アンケート「19.家庭では、戸外で遊ぶよう、、、」や児童アンケート「8.休み時間は、

外で遊んだり、、、」においては、一定数、否定的な回答があるものの、昨年度と比べて肯

定的な回答率が高くなっています。教員や家庭での声掛けもあり、子どもの戸外へ向か

う意識も変わってきているのだと感じます。今後も、体力向上に努めていきます。 

〇保護者のご意見の中に、「お金や経済、法律の勉強を取り入れて欲しい」とのご意見がありま

した。最近、ニュースでも特集を組まれ関心のある話題であり、将来のため身につけて

おきたい分野であると感じます。中学校以降に学習することを考えると小学生にとって

は難しい内容なのかもしれませんが、小学生向けの学習材、出前授業などあれば検討し

たいと思います。 

〇保護者アンケート「21. PTA 活動の参加、、、」においては、例年、肯定的な回答率が低い

結果となっています。しかし、学校としては、年間６回行った PTA運営委員会において、

学校教育活動に積極的にご参加くださった様子や、日頃の購買活動の様子など、たくさ

んの保護者の方に支援いただいていることを感じています。本当にありがとうございま

す。保護者のみなさま方もお忙しいことは重々承知していますが、お一人お一人のでき

るかぎりのご支援が、たとえ小さくてもたくさん集まることで、子どもたちはいきいき

と学校生活を送ることができます。今後ともご支援ご協力よろしくお願いします。 

 

 

最後に、皆様の学校アンケートへのご協力に感謝いたします。この結果を真摯に
受け止め、今後の教育活動に生かす努力を積み重ねていきます。ご理解ご協力よろ
しくお願いします。 


